



Mairie
31 210 Montréjeau

Montréjeau, le 2 septembre 2018,

contact : J.-P. Ferré - 05 61 04 49 24

contact@ostaucomenges.org

objet : création d'un réseau d'organiseurs de feux de St-Jean en Comminges-Barousse

Madame, Monsieur,

Ce courrier s'adresse à tous les représentants, responsables, acteurs... de collectivités publiques, associations, groupements locaux, conscients de la valeur du patrimoine culturel, traditionnel et populaire de notre région et des incidences bénéfiques qu'il peut avoir sur le lien social, l'économie touristique, l'éducation...

Votre village, votre ville, a toujours célébré les feux de Saint-Jean ou garde des souvenirs (noms de lieux, documents, mémoire des aînés...) de ces pratiques, qui constituent un élément majeur de notre identité. En 2015, les traditions des feux de St-Jean des Pyrénées Catalanes, du Val d'Aran, du Comminges et de la Barousse ont été déclarées patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'UNESCO. Notre association, spécialisée dans la collecte et la transmission du patrimoine culturel immatériel des Pyrénées Gasconnes, s'intéresse aussi de près à cette tradition. Depuis 2017, nous avons ainsi participé à plusieurs rencontres avec des organisateurs, des chercheurs ou des universitaires andorrans, catalans, aranais et aragonais. Nous avons aussi mené plusieurs actions pour mieux faire connaître la fête de la Saint-Jean en Comminges et Barousse : table ronde, conférences, exposition, stage de fabrication de *halhòts*, édition d'un livret explicatif, journée spéciale Sent Joan le 23 juin...

Nous souhaitons à présent aller plus loin et contribuer à la création d'un réseau « halhaire* », regroupant les organisateurs de feux de la Saint-Jean du Comminges et de Barousse dans le but d'échanger des informations, des connaissances, des pratiques sur cette tradition, de connaître les enjeux du classement UNESCO pour valoriser ce patrimoine, tout en établissant des relations régulières avec le réseau « fallaire » qui regroupe déjà les organisateurs andorrans, catalans, aranais et aragonais.

C'est pourquoi, nous avons le plaisir de vous inviter à participer à une réunion qui aura lieu le **vendredi 19 octobre, à 20 h 30, à la salle des fêtes de Marignac** et nous vous remercions de bien vouloir transmettre cette invitation à toutes les personnes susceptibles d'être intéressées par ce thème.

Restant à votre disposition pour toute précision, veuillez recevoir, Madame, Monsieur, mes cordiales salutations.

* halhaire : du gascon halha (flambeau, brandon)

Jean-Paul FERRÉ

président d'Eth Ostau Comengés

